


























Bildpaare und ihre Orte
01. Promenade Sea Point  |  Strand Kap der Guten Hoffnung
02. Versiegelter Straßengully Zentrum  |  Statue Edward VII, Platz Grand Parade
03. Parlament von Südafrika, Plein Street  |  Geschäft für Parkettböden, Buitenkant Street
04. Apartmentkomplex „The Square“, Buitenkant Street  |  Gezeitenbecken Camps Bay
05. Einkaufsstraße Sea Point  |  Weingut Babylonstoren, Stellenbosch
06. Busstop MyCiti bus, Roeland Street  |  Graffiti, Buitenkant Street
07. Milton Flohmarkt, Woodstock  |  Weingut DeMorgenzon, Stellenbosch
08. Milton Flohmarkt, Woodstock  |  Tafelberg
09. Company Gardens  |  Wandel Street
10. Milton Flohmarkt, Woodstock  |  Barnet Street
11. Ausschnitt Plastikstuhl, Stellenbosch  |  Strand Kap der Guten Hoffnung
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Die westlichen Industrienationen gehen aus meiner Sicht gerade durch das Zeitalter der 
emotionalen Fragmentierung. Das Bemühen, das eigene System zu erhalten, folgt in 
diesen Nationen fast ausschließlich der Logik des Geldflusses. 

Ich möchte der darüber hinaus reichenden, uns als Spezies einenden Intention der 
Bewahrung auf möglichst vielfältige Art und Weise ein Gesicht geben, um diese greifbar 
und erfahrbar zu machen. Denn wenn uns allen diese Intention bewusst ist, haben wir 
eine Brücke geschlagen, die uns alle verbindet. Davon bin ich überzeugt: Im Erhalt 
unserer jeweiligen Einzigartigkeit liegt unsere Gemeinsamkeit.

Birgit Weiglein

Mit Dank an Gerhardt Coetzee, Orms Cape Town School of Photography,
Kapstadt, März 2024

Abschliessende Gedanken
„Occupied Spaces / Besetzte Räume“ steht für Bildpaare, die ich während meines 
Aufenthalts in Kapstadt, Südafrika, zu verknüpfen begann. Auslöser war eine Aufnahme 
in der Nähe des Schwimmbads von Sea Point. Ich fotografierte „Fußabdrücke“ als 
Ausdruck für das, was wir Menschen und die Natur an Raum einnehmen. Bald wurde 
mir klar, es geht mir nicht nur um den Raum, den wir einnehmen, den die Natur um uns 
herum einnimmt. Es geht mir auch um die Dimension dahinter, die Vielschichtigkeit, die 
Bewertungen, die wir Räumen, Menschen, Dingen, Strukturen beimessen.

Alle „Occupied Spaces“ – ob von der Natur oder dem Menschen besetzt – sind aus 
meiner Sicht aus einem gemeinsamen Beweggrund entstanden: um das jeweilige eigene 
System zu erhalten. All das, was wir sichtbar als Struktur innerhalb der Gesellschaft oder 
fühlbar in unserem persönlichen familiären Umfeld wahrnehmen, sind meines Erachtens 
mannigfaltige Widerspiegelungen dieses Prozesses der eigenen Systemerhaltung.

Wesenskern aller Bildpaare ist die Gegenüberstellung von „Occupied Spaces“ und die 
Gemeinsamkeit der individuellen Systemerhaltung, die sich darin manifestiert. Ich habe 
mit grundsätzlichen, essenziellen Bausteinen dieses Prozesses begonnen, wie etwa die 
Einnahme von Raum. Die von mir ausgesuchten Schlagworte bieten jeweils nur eine 
Perspektive, von der aus meine Bildpaare betrachtet werden können. Dahinter steckt eine 
Vielzahl an möglichen Blickrichtungen und Bezeichnungen, die für die Vielschichtigkeit 
des Themas „Erhalt / Dasein“ stehen. 



Image pairs and their locations
01. Promenade Sea Point  |  Beach Cape of Good Hope
02. Sealed street gully Centre Cape Town  |  Statue Edward VII Square Grand Parade
03. Parliament of South Africa, Plein Street  |  Parquet flooring shop, Buitenkant Street
04. Apartment complex „The Square“, Buitenkant Street  |  Tidal pool Camps Bay
05. Shopping street Sea Point  |  Winery Babylonstoren, Stellenbosch
06. Bus stop MyCiti Bus Roeland Street  |  Graffiti, Buitenkant Street
07. Milton Flea Market, Woodstock  |  DeMorgenzon Winery, Stellenbosch
08. Milton Flea Market, Woodstock  |  Table Mountain
09. Company Gardens  |  Wandel Street
10. Milton Flea Market, Woodstock  |  Barnet Street
11. Section of plastic chair, Stellenbosch  |  Beach Cape of Good Hope

Space Preservation

Shaping Benefit

Speed Right

Conditions Demarcation

Expression Functionality

Time



In my view, the western industrialized nations are going through an era of emotional 
fragmentation. In these nations, the endeavour to preserve one’s own system almost  
exclusively follows the logic of the financial flow. 

My intent is to give the further-reaching desire for preservation, which unites us as 
species, a multifaceted face to make it palpable and experienceable. Because if we are all 
aware of this desire, we will have built a bridge that connects us all. I firmly believe that 
preserving our respective uniqueness is what unites us.

Birgit Weiglein

With thanks to Gerhardt Coetzee, Orms Cape Town School of Photography,
Cape Town, March 2024
“Occupied Spaces”

Concluding thoughts
The title “Occupied Spaces” stands for pairs of images that I started conjoining during 
my stay in Cape Town in early 2024. The trigger of the series was a photo I took near the 
swimming pool in the Sea Point neighbourhood. I photographed footprints as an 
expression of the space we humans occupy together with nature. I quickly realised that  
I was not only interested in the spaces that we inhabit and those that the natural phe- 
nomena surrounding us occupy, but also in the underlying dimensions, their complexity, 
and the attributions we attach to spaces, people, things and structures.

In my view, all “occupied spaces”, whether these were created by nature or by humans, 
took shape for a specific reason: namely, to maintain their own unique systems. 
Consequently, everything we see and perceive around us, be this perceivable as a 
structure in society or in our personal family environment, might be understood as the 
manifold reflections of this process of maintaining one’s own unique system.

The core element of all image pairs is the juxtaposition of “occupied spaces” and the joint 
objective of individual system preservation that becomes manifest in these. I started with 
the basic, essential building blocks of this process, such as the occupation of space.  
The keywords I have chosen only offer one perspective from which to consider my image 
pairs. Underlying these are multiple possible perspectives and references that reflect the 
complexity of the theme of “preservation / existence”. 



Birgit Weiglein, born in Gemünden am Main in 1968, lives and works as a life coach and 
podcaster in Hamburg. 

Since her youth, the creation of short poetic texts and the production of photographic 
images have been essential expressive means for exploring reality and the world. The 
image/text group “Occupied Spaces” was conceived during a longer stay in Cape Town, 
South Africa, in 2024. 
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Die Fotografin
Birgit Weiglein, geboren 1968 in Gemünden am Main, lebt und arbeitet als Life Coach 
und Podcasterin in Hamburg. 

Seit der Jugend sind für sie das Schreiben poetischer Kurztexte und die Kreation
fotografischer Bilder essenzielle Ausdrucksmittel zur Erkundung der Welt und 
Wirklichkeit. Die Bild-/Textgruppe „Occupied Spaces” entstand im Rahmen eines 
längeren Aufenhaltes in Kapstadt, Südafrika, 2024. 
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